

ELABORACIÓN DE UN REGISTRO ENFERMERO PARA HEMODIÁLISIS SEGÚN LA NORMA ISO 9001:2005

Daniel Hernández Sánchez, Miguel Ángel Rodríguez Calero, María José Gutiérrez Navarro, Gregorio Bolaños Herrezuelo

Fundación Hospital Manacor. Mallorca

Resumen

Desde hace tiempo Enfermería tiene la necesidad de recoger información del paciente y hacer constar su trabajo. A través de los registros reflejamos nuestra profesionalización, hacemos posible la continuidad de cuidados y podemos establecer una base de datos para la investigación.

Se dice que el mejor documento es una hoja en blanco, aunque no sería viable debido a la falta de uniformidad al realizar las anotaciones y al excesivo gasto de tiempo que supondría siendo, por tanto, una herramienta poco útil.

Este estudio se realizó desde diciembre de 2005 a marzo de 2006. Presentamos la elaboración de un documento para el registro enfermero de las sesiones hemodialíticas, en una unidad acreditada según la norma ISO 9001:2005, teniendo en cuenta el modelo de enfermería utilizado en la institución y usando las medidas externas de control de la calidad que establece dicha normativa, con el fin de asegurar la adecuación del documento a las necesidades de la unidad. Para ello se encuestó al equipo de enfermería (12 enfermeras y 3 auxiliares) con el fin de obtener información sobre su percepción acerca de los registros enfermeros.

Nota: Este trabajo será publicado íntegramente en la Revista de la Sociedad Española de Enfermería Nefrológica.